

EL UNIVERSAL GRAFICO.

Julio 23-927

# GRANDES PREPARATIVOS PARA LA RECEPCION DE MAÑANA

*Gráfico. Jul 23/1927*  
Las Calles de Tacuba Están  
Siendo Engalanadas con Mo-  
tivo de la Llegada del Gene-  
ral Obregón

Las casas de la Avenida Morelos, por donde el candidato Obregón, pasará mañana en dirección a la metrópoli, en medio de una valla que le formarán sus simpatizadores, están siendo engalanadas con flores, banderas tricolores, etc.

El vetusto palacio del Ayuntamiento sufrió reformas rápidas, al vapor, y del sucio aspecto que presentaba la semana pasada, ahora está inconocible, luciendo un llamante traje de pintura de aceite color verde claro, con ribetes en las salientes de la construcción de un chillante azul. Para lograr mayor vistosidad, se arregló el jardín y se construyó una glorieta, utilizando la estatua de Carrillo Puerto.

El general Obregón, al descender en Tacuba, se dirigirá al llamante palacio del Ayuntamiento, desde cuyos balcones lanzará una arenga a los tacubenses, para después continuar su camino hacia la ciudad de México, por la avenida Morelos.

El orden de la manifestación obregonista va a estar garantizado por fuerzas de la Federación y Policía Montada. Hoy en la mañana, para evitar cualquier desaguisado, la policía reservada estuvo haciendo algunas investigaciones, para así calcular las fuerzas que deberán mantener el orden.

La requisita de armas de fuego en Tacuba, principió desde hoy en la mañana, por la policía reservada. Mañana todos los que entren o salgan a y de Tacuba, sufrirán un riguroso registro, para lo cual van a establecerse cordones infranqueables.

LOS ESTUDIANTES ESPERAN  
LA CONVENCION LABO-  
RISTA 3

El Partido Vanguardia Estudiantil, que ha tomado parte activa en los pasados movimientos cívicos, se ha abstenido por lo pronto de resolverse por uno de los candidatos que han aparecido.

Las oficinas del Partido de los estudiantes se ven atareadas en estos días, con las visitas que están recibiendo de parte de los líderes que tratan de atraerse a los elementos de la "Vanguardia".

En las citadas oficinas, Donceles 8, se nos informó que sólo se espera la Convención del Partido Laborista para resolver la actitud que deben asumir los estudiantes en el presente momento de luchas electorales.

Gráfico, Jul. 23/1927

*Gráfico*

**EN SEPTIEMBRE SERA LA  
CONVENCION DEL  
LABORISTA**

*Jul. 27/927*  
Se anuncia ya para el próximo mes de septiembre, aunque todavía sin precisar la fecha exacta, la Convención Nacional del Partido Laborista Mexicano, en la que deberá señalarse el candidato que esa agrupación postulará en las próximas elecciones presidenciales.

Delegados del Partido Laborista Mexicano que actualmente se encuentran en distintos lugares de la República, han manifestado que las agrupaciones del interior en su mayoría ya han designado sus delegados a la Convención, esperando solamente que se les dé a conocer la fecha y el lugar en que se efectúe la Convención para enviarlos.

La Convención del Partido Laborista Mexicano, se celebrará en esta ciudad en la segunda decena del mes de septiembre próximo, habiendo comenzado a hacer el Centro Director, los trabajos preliminares para que la Convención resulte un completo éxito, reuniendo en ella, a todos los representantes de las agrupaciones laboristas de los Estados.

Se está ya formulando la convocatoria respectiva, esperándose que se dé a conocer en los primeros días del próximo mes de agosto.

# NINGUNOS PROPOSITOS TENEBROSOS TIENEN LOS ANTIRREELECCIONISTAS

*grafico* 5  
Y Para Evitar Cualesquiera  
Contingencia, se ha Reco-  
mendado Prudencia a los  
Miembros del Partido

*Julio 28/1927*  
Don Juan Sánchez Azcona,  
Primer Vicepresidente del  
Partido Nacional Antirreelec-  
cionista, en funciones de pre-  
sidente por ausencia del di-  
putado Enrique Bordes Man-  
gel, nos ha hecho las siguien-  
tes declaraciones escritas:

"Con gran extrañeza leí las  
declaraciones del diputado  
Gonzalo Bautista, publicadas  
en EL UNIVERSAL GRAFI-  
CO de ayer, en las cuales  
afirma que "ha oído decir"  
que los antirreeleccionistas  
tienen proyectos tenebrosos  
relativamente al candidato re-  
eleccionista que llegará ma-  
ñana a esta capital, y que, en  
consecuencia, "por las dudas",  
los diputados y sus amigos de  
confianza se están preparando  
lo mejor posible e irán al re-  
cibimiento listos para cual-  
quier emergencia.

Infame me parece la supo-  
sición del diputado de Cholula,  
pues sabido es que los anti-  
rreeleccionistas siempre se han  
esmerado, por tradición, en  
hacer sus campañas democrá-  
ticas estrictamente dentro de  
la ley; y en la limpia historia  
de ese grupo político no hay  
un solo caso de atentados co-  
mo el que el pavor presenta  
a la calenturienta imaginación  
del diputado Bautista. En cam-  
bio... En cuanto a la "pre-  
paración" a que se han en-  
tregado los diputados y sus  
amigos de confianza, es cosa  
de la incumbencia de la Ins-  
pección General de Policía, y  
sólo me limito a señalarla a  
la atención de la sociedad, "por  
las dudas" de que a dichos se-  
ñores se les ocurra provocar  
cualquier emergencia, como  
ellos dicen.

Por lo que atañe al Partí-  
do Nacional Antirreeleccionis-  
ta, a cuyo frente accidental-  
mente me encuentro, he dis-  
puesto que, para evitar cual-  
quier pretexto, sus oficinas  
permanezcan cerradas el día  
de mañana; y he recomenda-  
do a los miembros del partido  
que sean prudentes y hagan  
honor a las cívicas tradiciones  
del mismo."

Las respectivas  
**LA** autoridades han  
**EXPLOSION** prohibido que en  
**VERBAL** la manifestación  
de mañana, que  
según parece tendrá caracteres a  
favor y en contra de diversos can-  
didatos, se lancen mueras. Los vi-  
vas pueden seguir su curso, a la  
par de los astros incansables; pe-  
ro eso de desear la muerte a los  
caudillos se considera, más que  
una grosería, algo así como el  
primer paso hacia los caminos de  
la violencia.

Ya veremos si es verdad que  
en la manifestación de mañana  
no se escucha la acostumbrada in-  
juria. En este caso somos des-  
creídos, nos resistimos a creer en  
la eficacia de las autoridades, por-  
que la política está muchos codos  
por encima de ellas. ¿No se aca-  
ba de dictar una disposición, pro-  
hibiendo la propaganda impresa  
en los muros públicos de la ciu-  
dad? Y allí tenemos esos muros  
llenos de papeles ofensivos y de  
todo color, que les dan el aspec-  
to de rostros crucificados de he-  
ridas o de delantales de la gente  
pobre.

Y es que la política es la so-  
berana, aun en las pretendidas  
democracias. Es la que tiene car-  
ta blanca para violar las leyes,  
las costumbres. Para ella no se  
han dictado esas leyes. La inmu-  
nidad le dá apariencia etérea pa-  
ra no ser herida y peso de plo-  
mo cuando cae sobre la cabeza  
de los simples mortales, para de-  
jarlos sin sentido.

Respetando todas las órdenes  
expedidas por la autoridad, nos-  
otros que no queremos vernos en  
dificultades con ella, nos manifes-  
tamos escépticos sobre la eficacia  
de la pretendida prohibición. Los  
mueras serán los que más sobre-  
salgan en la manifestación de  
mañana, tanto de unos como de  
otros. Y es que el "muera" está  
más de acuerdo con nuestra idio-  
sincrasia. Un "viva" no satisface;  
es casi como un saludo; una fra-  
se cortés que va sobre riel, ape-  
nas haciendo cosquillas de satis-  
facción. El muera, lanzado con  
voz estentórea, llena plenamente,  
golpea, se introduce como un filo,  
arde. Hay una especie de des-  
ahogo al lanzar la injuria. Cam-  
bronne nos ha dado un ejemplo.

Estamos en el reinado de las  
malas palabras.

# SE EFECTUO HOY UNA MANIFESTACION DE ESTUDIANTES

A Pesar de las Prevenciones de la Autoridad, Hubo "Vivas" Pero También "Muera" a los Candidatos Presidenciales

Hoy por la mañana desfiló por las calles metropolitanas la manifestación organizada por el Partido Juventud Socialista, formado por elementos estudiantiles de diversas facultades universitarias.

Durante el recorrido diversos oradores se dirigieron a los manifestantes sosteniendo todos ellos principios anti-receccionistas, entre los aplausos del auditorio, perfectamente identificado con las ideas que se sustentaban.

Muy a pesar de las disposiciones giradas por el Gobierno del Distrito, tanto en los gritos de entusiasmo de los manifestantes, como en los discursos pronunciados por algunos oradores, hubo conceptos francamente provocadores de choques que afortunadamente fueron evitados en buena parte por la actitud asumida por los contrarios y el resto por la presencia de un buen número de gendarmes montados que estaban listos para intervenir al menor escándalo.

Los estudiantes, en su mayor parte de las escuelas de leyes y de Preparatoria, se reunieron en las afueras de esas dos escuelas desde las nueve de la mañana, y como a las diez iniciaron su marcha, deteniéndose primeramente ante el Gobierno del Distrito, donde algunos oradores hicieron uso de la palabra, atacando al actual encargado del Gobierno, licenciado Primo Villa Michel, a quien criticaron diciéndole que ha vuelto la espalda al general Serrano.

Después, los estudiantes siguieron rumbo a la Cámara de Diputados, y los oradores, en los sitios más elevados de la escalinata, se lanzaron en contra de los repre-

(Viene de la página dos).

sentantes populares, por las reformas constitucionales, llamándolos traidores a la revolución y otras indezas. La manifestación continuó por las calles del Cinco de Mayo y Avenida Juárez, deteniéndose nuevamente frente a las oficinas de la Federación Nacional Renovadora, que está también formada por estudiantes, y ahí no faltó quien lanzara guayabas, manzanas y otros proyectiles, pero no hubo heridos que lamentar.

## ROMANDIA FERREIRA, ASALTADO

Al pasar la manifestación por la Avenida Juárez se registró un desagradable incidente, ya que al descubrir los manifestantes, entre los peatones, al líder de los obregonistas universitarios, señor Alfonso Romandía Ferreira, se destacó un grupo de exaltados que lo hizo víctima de una agresión violenta, arrojándole al rostro puñales de tierra y pasto que arrancaban de los jardines del boulevard.

El señor Romandía hubo de refugiarse en un sitio a propósito, para evitar que el escándalo llegara a mayores.

## FRENTE AL COMITE OBREGONISTA

Los manifestantes siguieron con algazara por la Avenida Juárez e hicieron alto frente a las oficinas de la candidatura obregonista. Se temió por algunos momentos que se registrarán desórdenes, ya que los oradores continuaron en su actitud y eran escuchados por los obregonistas desde los balcones de su edificio. Afortunadamente la actitud de los del Comité de la Avenida Juárez, que escucharon inmutables los cargos y aun injurias para su candidatura, evitaron todo choque.

Sin embargo, hubo un momento en que la cuestión se puso un poco seria frente a las oficinas de la Liga de Partidos Obregonistas. Muchos senadores y diputados obregonistas se acercaron a los balcones y lanzaron algunas ironías en alta voz por el número de manifestantes, que les pareció de poca significación; entonces salieron algunas frases altamente ofensivas para varios de los diputados que se encontraban en los salones, y el representante don Manuel Riva Palacio salió a la calle dispuesto a enfrentarse con quien le había lanzado algún impropio; pero detrás de él inmediatamente se lanzaron otros diputados, quienes lo convencieron de que no debía tomar las cosas tan en serio, especialmente por su carácter de diputado con fuero, contra jóvenes estudiantes.

La manifestación avanzó, continuó por la calle de Rosales, pasó frente a las oficinas del Comité Director de la propaganda antirrecepcionista, donde hubo nuevos discursos.

# CUALES SERAN LAS BASES DE LA VIII CONVENCION ORDINARIA DE LA C. REGIONAL OBRERA MEXICANA

Según informamos ya, se tratarán en ella todos los problemas que actualmente agitan al proletariado nacional

Las agrupaciones obreras del Distrito Federal han comenzado a hacer del conocimiento del Comité Central de la C. R. O. M., los nombramientos que han extendido a favor de los trabajadores que habrán de representarlas en la próxima VII Convención que se reunirá en esta capital del día 20 al 26 inclusive del próximo mes de agosto.

Siendo actualmente ciento dieciocho organizaciones obreras las que actualmente forman la Federación de Sindicatos Obreros del Distrito Federal, y debiendo cada una de ellas nombrar dos representantes, solamente por el Distrito Federal, habrá cerca de trescientos representantes, ya que a los de las agrupaciones hay que agregar los de las federaciones de industria.

Las bases que ha formulado el Comité Central para esta convención, son similares a las que han servido en ocasiones anteriores, habiéndose dado a conocer a las organizaciones en una circular que a la letra dice:

"De conformidad con lo anunciado en circular 38, de fecha 14 de junio anterior, este Comité Central ha tenido a bien señalar los días del 20 al 26 inclusive, de agosto próximo, para que se reúna en esta capital la OCTAVA CONVENCION GENERAL ORDINARIA de la Con-

federación Regional Obrera Mexicana, de acuerdo con las bases anteriores.

Nos parece pertinente repetir una vez más la trascendencia de esta OCTAVA CONVENCION, por el gran número de problemas que en estos momentos agitan tanto al proletariado mexicano, como al país en general; problemas que la Asamblea tiene el deber ineludible de estudiar y analizar, buscando la solución más adecuada en este momento histórico.

Por tal motivo, tenemos la seguridad de que esa agrupación, haciéndose eco del sentir general de los obreros del país, debe tomar participación directa en este caso, y aportando al propio tiempo sus conocimientos y su buena voluntad para estudiar la situación general del país, hará un esfuerzo por enviar sus delegados a la ya citada OCTAVA CONVENCION, que será de trascendental importancia.

Suplicamos a todos los compañeros organizados que pertenecen a las distintas agrupaciones de la C. R. O. M., que deseen presentar proyectos a nuestra OCTAVA CONVENCION, que adelanten éstos, escritos, al COMITE CENTRAL, para una mejor organización en los trabajos que vayan a desarrollar los compañeros que formen nuestra magna asamblea.

Recordamos una vez más, que todos los gastos de los delegados serán por cuenta de las propias agrupaciones que los designaren.

SALUD Y REVOLUCION SOCIAL.  
México, D. F., julio de 1927.

Por el Comité Central, el Secretario General, Ricardo Treviño".

Primera.—Se convoca a las agrupaciones confederadas a la OCTAVA CONVENCION GENERAL ORDINARIA DE LA CONFEDERACION REGIONAL OBRERA MEXICANA, que se efectuará en la ciudad de México, D. F., del 20 al 26 de agosto próximo.

Segunda.—Se convoca a los grupos culturales pertenecientes a la Confederación, a enviar representantes que serán considerados con el carácter de fraternales, teniendo únicamente voz.

Tercera.—Se invita a las agrupaciones de trabajadores, afines a la C. R. O. M., a enviar delegados fraternales a nuestra OCTAVA CONVENCION.

Cuarta.—Los delegados efectivos de las agrupaciones confederadas tendrán voz y voto en las deliberaciones y votaciones de la Convención.

Quinta.—Las agrupaciones no confederadas, cuyos delegados hagan al presentarse a la Convención la declaración de ingresar a la Confederación Regional Obrera Mexicana, serán consideradas desde luego como pertenecientes a la misma, y sus delegados como efectivos con derecho a voz y voto.

Sexta.—Las agrupaciones confederadas enviarán dos delegados en representación de ellas.

Séptima.—Todos los gastos de los delegados serán cubiertos, íntegros, por las agrupaciones respectivas, de acuerdo con nuestra circular número 38.

El orden de los trabajos de la Convención será el siguiente:

I.—Nombramiento de las comisiones revisoras de credenciales.

II.—Dictamen de las mismas.

III.—Instalación de la Convención.

IV.—Nombramiento de comisiones dictaminadoras.

V.—Informe del COMITE CENTRAL saliente y de los comisionados en el extranjero.

VI.—Discusión de dictámenes y resoluciones.

VII.—Elección del nuevo COMITE CENTRAL y clausura de la Convención.

# ESTA TARDE QUEDAN ACUARTELADAS LAS TROPAS

Se han dictado las más enérgicas disposiciones para evitar que se registren desórdenes mañana con motivo del arribo del General Obregón

*Grafico - Julio 23, 1927*

Al ocurrir ésta de esta hoy en todos los cuarteles de la capital, quedarán acuartelados todos los efectivos de las corporaciones que dependen de la Primera Jefatura de las Operaciones Militares que comprende el Valle de México.

Esta fue la noticia que se nos proporcionó hoy, en la mañana, en fuentes oficiales.

En la Orden del Día de hoy, de la Guarnición de la Plaza, debe haberse publicado la disposición anterior que ha sido dictada por el Jefe de las Operaciones, general de división Eugenio Martínez.

Esto se ha hecho, se nos dijo, en previsión de que pudiera suscitarse cualquier desorden con motivo de la manifestación que se efectuará el día de mañana en honor del candidato a la Presidencia de la República, quien arribará a las diez horas.

**LA POLICIA SE HARA RESPETAR PARA MANTENER EL ORDEN MANSANA**

De acuerdo con las instrucciones terminantes dictadas por el general Cruz, a efecto de que por todos los medios los elementos a sus órdenes hagan conservar el orden y la tranquilidad durante la manifestación de mañana y en todos los actos políticos que se desarrollen públicamente en la metrópoli, se ha dispuesto sea dada a conocer a los elementos de la Inspección una circular en la que se les fijan los procedimientos que deben emplear para lograr los propósitos que inspiran la determinación del general Cruz.

El propio general nos comunicó los puntos que contiene la circular y que son los siguientes:

"Los elementos encargados de la vigilancia del domingo próximo se encargarán de que por ningún motivo se altere en lo más mínimo el orden y la tranquilidad públicas, objeto para el cual impedirán que cualquiera persona transite armada y que a juicio de los agentes pueda ser considerada peligrosa.

"Los escandalosos deben ser detenidos a la menor alteración y consignados a la Inspección General de Policía a disposición del Inspector General.

"Por ningún motivo los agentes tendrán en cuenta jerarquías, reales o supuestas, de los escandalosos, para eximirlos del acatamiento de estas disposiciones, aun cuando los infractores por los puestos que ocupen o aduzcan ocupar se manifiesten remisos a las órdenes policíacas, pues los elementos dependientes de esta Inspección tienen la obligación de acatar las órdenes recibidas haciéndolas cumplir por los medios que sean necesarios para hacerse respetar."

El general Cruz terminó diciendo: "La Inspección de Policía tiene

el deber de conservar el orden en la ciudad y si los que lo rompan, la ponen en el caso, se juzga con derecho a apelar a medios drásticos con tal de satisfacer a la sociedad en sus justas demandas de garantías."

**EL RECORRIDO DE LA MANIFESTACION OBREGONISTA**

El comité de organización de la manifestación política que se efectuará mañana con motivo de la llegada del candidato a la presidencia, ha formado un plano en el que se señala el recorrido que habrá de hacer el candidato y el sitio en que los contingentes habrán de situarse para saludarlo, pues no habrán de recorrer todas las avenidas de la población.

Se calcula que de ochenta a noventa mil personas habrán de participar en la bienvenida al divisionario de Sonora; grupos de campesinos de los Estados de Puebla, México y Morelos; trabajadores del Distrito Federal y clase media de la capital y principales poblaciones cercanas, habrán de tenderse en una línea, por el lado derecho de la calzada de Tacuba a la Tlaxpana, Rivera de San Cosme, Puente de Alvarado, Avenida Hidalgo y Calles de Tacuba, con sus carteles alusivos, sin que ninguno contenga un solo ataque a los candidatos contrarios.

El general Obregón, con una corta comitiva—relativamente al número total de los manifestantes—recorrerá ese trayecto, regresando después por las calles del Monte de Piedad y Avenida Madero y Juárez, frente al "Caballito" en las oficinas del Comité Pro-Obregón, el candidato y sus acompañantes bajarán y los principales oradores del grupo harán uso de la palabra, disolviéndose ahí la manifestación.

La hora de llegada del general Obregón a Tacuba ha sido fijada para las diez de la mañana, calculándose que habrá de hacer tres horas en su recorrido hasta las oficinas de la Avenida Juárez. A esa hora, todos los contingentes venidos de las municipalidades y Estados cercanos, se embarcarán en tranvías especiales que conducirán a unos hasta el lugar de su procedencia, y a otros hasta las estaciones de ferrocarril, de donde continuarán su viaje de regreso.

Al mediodía de hoy, cuando se estaban ultimando los preparativos para el recibimiento, el licenciado Aaron Sáenz, presidente de la Liga de Partidos Obregonistas, expresó nuevamente a este periódico su confianza en que no se registrará ningún desorden de importancia en la manifestación obregonista de mañana.